

Sépulture du P. Bernard COURTEILLE, le 20 février 2023, à l'église Ste Thérèse de Laval Evocation de sa vie

Bernard est né en 1933, à St Denis de Gastines, l'ainé d'une fratrie de 6 enfants.

Bernard a été ordonné prêtre en 1960, à la cathédrale de Laval

Bernard était rempli de talents : polyglotte, cultivé et plein d'humour, aimant parler en images, débordant de projets aussitôt mis en œuvre, ingénieux en pastorale, avec une sensibilité artistique, bricoleur... **Il a déployé ses charismes pour le bien de tous dans des ministères variés, à l'échelle du diocèse, de l'Eglise qui est en France et de l'Eglise universelle.**

Sans entrer dans le détail des dates,

Au niveau du diocèse, successivement, il servira comme vicaire à la paroisse ND-St Martin de Mayenne durant 5 années, comme curé des paroisses Ste Thérèse et de Thévalles durant 19 années, curé de St Pierre-St Vénérand, doyen du doyenné de Laval ; comme accompagnateur du service du catéchuménat ; comme administrateur diocésain durant la vacance de siège, au départ de Mgr Armand Maillard. Il accueillera avec soin Mgr Thierry Scherrer, notre évêque ; il servira comme vicaire général ; enfin, comme aumônier du carmel, durant 9 années, à l'ombre de Ste Thérèse. Bernard aimait la communauté du carmel qui elle-même l'appréciait beaucoup, spécialement ses prédications, fruit de ses longues méditations de l'Ecriture. Bernard a ainsi souvent croisé le chemin de Thérèse

Au niveau de l'Eglise qui est en France, il servira comme aumônier national de la JOC, durant 10 années

Au niveau de l'Eglise universelle : il servira l'Eglise qui est au Mali (diocèse de Bamako) durant 6 ans. Nommé à Villach en Autriche, il prendra soin pendant cinq ans d'une paroisse et de la JOC ; il sera aumônier européen de la JOC, il consacra 10 années de sa vie, dans la banlieue romaine à la paroisse Santa Maria del Soccorso, et au conseil pontifical pour les laïcs, comme délégué pour le monde ouvrier. « **Les rencontres de personnes de milieux défavorisés, populaires, resteront l'un de mes meilleurs souvenirs** », confiera-t-il

Sa fibre de pasteur attentif à tous, spécialement aux jeunes et au monde ouvrier, trouvait à se ressourcer au **Prado**, un institut de droit pontifical. Son origine remonte au Père Antoine Chevrier (1826 -1879), prêtre du diocèse de Lyon, béatifié par le pape Jean-Paul II, en 1986. La spiritualité de l'institut consiste à suivre au plus près Jésus Christ dans les mystères de la crèche, de la croix et du tabernacle. Son but : servir la foi des pauvres. Quelques prêtres mayennais sont également Pradosiens.